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先週は移動例会で浄興寺さんにお邪魔してきました。改めて 800 年の歴史を感じる

お話を伺い認識を新たにしました。職業奉仕委員の皆さまにご尽力頂き有難うございま

した。 

8 月 28 日（月）には何年か振りでのファイヤーサイドミーティングを実施しました。

中田委員長の丁寧な説明で、有意義な会になりました。お礼申し上げます。 

先週大きな話題となったのは WC 男子バスケットボールです。フィンランド、ベネ

ズエラに大逆転で勝ち、カーボベ

ルデに僅差で勝ち 48 年振りにオリンピック出場を決め

ました。カーボベルデという国はアフリカの人口５０万

人程の小さな国ですが、小さな国でも強いチームがある

事を知りました。 

テレビを見て大興奮しましたが、冷静に考えると女子

は既にオリンピックで銀メダルを獲得しているのに、男

子はオリンピック出場を決めただけなのに、この大騒ぎ

は何なのかと思うのです。 

何れにしても世界 12 チームの中に入った訳ですから

来年の夏、応援したいと思います。 

 

 

出席率 100％ 

 

 

ポールハリスフェロー表彰：齋藤尚明君 

 

 

親睦委員会：会員お誕生日各お祝い ～釜田英一君～ 

高田さくらロータリー衛星クラブ： 

10/3 衛星クラブゴルフコンペの 

ご案内 

 

 

 

齋藤尚明君： 

10/3-12/10 會津八一と宗像志功 

特別展、9/30-10/1 父娘二人展の 

紹介 

 

 

 

 

配布物：週報№6･7、ロータリーの友 9 月号 

回覧物：ガバナー月信 9 月号 

報告 ：9/23 夏季セミナー出欠変更について 

 

会 長 挨 拶 ●  

第8回例会 9月 8 日(金) №8 

 

 
 

 
 

 
 

会員インフォメーション 
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前島記念館 館長 利根川文男様 

 

民部省をはじめ大蔵省、内務省、逓信省の高官となった前島は、身に付け

た学問や全国を旅して回った経験を生かし、新しい事業を次々と創出する。

これらが日本の近代化に欠かせない社会基盤の整備を意味した。（「はじめて

の これからの 前島密」より抜粋） 

 

前島密がやろうとしたこと。情報・通信・鉄道・

宅配・日本郵船・産業・教育等多岐に渡っている。

手始めに大阪遷都の問題、大久保利通に東京を首都にするよう進言した。通信では電

話の開業、NTT 電話・ドコモ・au・ソフトバンク・楽天と展開しているが、元祖は前

島密が全国にネットワークを構築したことである。情報では「郵便報知新聞」を明治

6 年創刊、その後、読売新聞・朝日新聞とつなげていく。 

宅配は明治 5 年飛脚を取りまとめて「陸運元会社」現在の日本通運、佐川急便、ヤマ

ト運輸につないだ。海運は岩崎弥太郎現在の三菱、産業では租税、度量衡、明治通宝、

内国博覧会（明治 10 年）開催を仕切り、終了後に商品一堂に集めて定価をつけて販

売、現在のショッピングセンターの始まりである。 

教育では高田盲学校が全国で 3 番目、前島が高田で記念講演をした。取り組んだ中でも、一番最初から最後ま

での長い期間教育に携わった。漢字をなくして現在のひらがな中心の日本語にする。「漢字廃止の儀」で徳川

慶喜に献言した内容は、五千字に及び教育の内容であり国字国語の改良が書かれている。前島は、日本の国が

平和的に単一国家として成り立つには、日本という国の姿が極めて重要であることを感じていた。その為に国

を一つにまとめ上げるネットワークを構築した。 

 

前島密は、これら全てのことを日本の国を良くする為だけに行い、決して金儲けのためには仕事を行わなか

った。 

広報･会報･雑誌委員会 細野 仁 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

「前島密がやろうとしたこと」 

 

ポールハリスフェロー表彰 会員お誕生日お祝い 


